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本报3月21日讯 今年，
湖南高考考生在填报志愿
时， 将有更多的专业可供选
择。日前，教育部公布《2016
年度普通高等学校本科专业
备案和审批结果》， 湖南28所
高校新增本科专业71个，其中
新增备案本科专业63个，新增
审批本科专业8个。另外，调整
学位授予门类或修业年限专
业3个。记者统计，在新增专业
中，工学专业最多，共有20个；
其次是艺术学专业， 共有12
个。物联网工程、网络与新媒
体等紧贴社会需求的专业均
成为热门。 同时， 机器人工
程、 船舶与海洋工程等专业
也首现我省高校。

物联网工程成热门

记者梳理发现，湖南文理
学院、 湖南涉外经济学院、湖
南应用技术学院、湖南交通工
程学院4所高校均新增物联网
工程专业，该专业也成为最热
门专业。湖南涉外经济学院相
关负责人介绍，目前，物联网
工程实际已经深入到生活的
方方面面，包括大数据、智慧
城市、智能交通等时下热点都

与其相关。但与此同时，这个
行业对于高新人才的需求较
大，就业前景也较好。

在文学专业里，最热门的
莫过于网络与新媒体专业，湖
南财政经济学院、湖南涉外经
济学院、衡阳师范学院等高校
均新增该专业。衡阳师范学院
相关负责人表示，网络与新媒
体是近年来比较热门的新兴
学科，该专业自2011年起便陆
续有高校开设， 并逐年增多。
在学习时，该专业的学生需要
更注重实践，积累丰富的新媒
体从业经验。

船舶与海洋工程
首现湖南高校

中国制造“2025”已连续
几年在总理政府工作报告中
出现，与此同时，按照工信部
的发展规划，预计到2020年需
要20万工业机器人应用相关
从业人员。为了顺应这一时代
要求， 湖南大学于去年4月成
立机器人学院， 这也是我省
首家机器人学院。 今年9月，
该院将招收第一批学生，计
划以校内二次招生的方式，
在大一新生中招收电气与自

动化、计算机、机械、工业设
计、材料、物理、数学等相关专
业学生，包括60名本科生、30
名研究生。

值得一提的是，位于湖南
这个内陆省份的长沙理工大
学，新设的“船舶与海洋工程”
专业也将从今年开始招生。该
校水利工程学院副院长程永舟
表示， 专业的开设填补了省内
高校在该专业设置上的空白。

今年，南华大学新增了儿
科学专业。此外，长沙医学院
也新设妇幼保健医学专业。
这几年，妇产科、儿科都是医
院招聘人数最多的科室。但
由于工作量大、风险高、压力
大等原因人才流失率也高。
因此， 围绕社会急需的医学
人才， 也成为多所医学类高
校的首选。

另外，吉首大学今年新设
了康复治疗学专业， 湖南医
药学院则新增了针灸推拿学
专业， 湖南涉外经济学院还
新增了休闲体育专业。

业内人士分析，随着我国
健康产业的迅猛发展以及全
民养生保健观念更新， 对相
关专业人才的需求量也在节
节攀升。 ■记者 黄京

湖南28所高校新增71个本科专业
新增专业中工学专业最多 紧贴社会需求的专业均成为热门

本报3月21日讯 记者今日
从湖南省教育厅获悉， 从今年起，
我省将启动实施全省普通高校本
科专业综合评价工作， 并制定了
《湖南省普通高等学校本科专业综
合评价实施方案》。按照要求，全省
普通高校已有3届及以上毕业生的
本科专业都属于评价对象。按照先
行试点、 分步实施的方式逐步推
进，今年将选择英语、计算机科学
与技术、 会计学3个专业进行评价
试点， 到2021年左右基本完成第
一轮本科专业综合评价工作。

据介绍， 全省普通高校本科
专业综合评价工作，按照“管办评
分离”的原则要求，采取由省教育
厅主导、专家组织主持、高等学校
参与的方式实施。 我省将组建专
家队伍， 承担专业综合评价实施
的具体事务。 将成立湖南省普通
高校本科专业（类）教学指导委员
会， 作为专业建设与评价的专家
组织，承担相关专业（类）评价的
具体方案设计和实施等工作。

■记者 黄京

链接新闻

我省今年将开展普通高校
本科专业综合评价

对于此次湖南高校新增专
业， 道南教育首席高考研究专
家、 湖南省教育学会家庭教育
研究分会秘书长蔡晓辉博士认
为，新增专业虽是“稚儿”，各方
面都处于建设发展过程中，但
其既然通过了教育部的审核，
就证明其拥有相当的办学实
力。这些新增专业不但有前景、
分差低，而且招生规模有限，毕
业后就业竞争也会比较小。不
过，蔡晓辉也坦言，不要盲目跟
风选择新兴专业， 一定要结合
自身的特长、兴趣，对自己的未
来发展有清晰的定位， 选择最
适合自己的专业。

另外， 蔡晓辉还建议考生
要通过相关资料了解学校新增
专业的培养目标和要求， 即毕
业生应该获得的知识与能力，
以及主干学科、主要课程、主要
实践性教学环节、 就业与升学
以及研究领域、师资队伍、科研
特色等， 以此降低选择新增专
业的风险。

专家建议

别盲目跟风选择新专业

金诚“大树计划”落地汨罗

“大树计划”是金诚集团推出
的一项旨在平衡生态，实现区域长
期、可持续发展的绿色项目。 在汨
罗项目之前，“大树计划”已经在江
苏省无锡市落地，接下来，还将陆
续在贵州省安顺市、 浙江省湖州
市、江苏省启东市等金诚特色小镇
项目所在地实施该计划。作为金诚
每年的常态项目，未来，在全国每
个金诚特色小镇， 都将拥有由
5000棵大树组成的“金诚森林”，
它们与金诚特色小镇一起成长，促
进当地实现长期、可持续发展。

此次树苗种植由政府人员和
产业合作伙伴， 以及金诚员工共
同完成种植。 在每棵树苗上，都可
以看到写有树木编号、 种植时间
以及种植者姓名等信息的独一无
二“身份证”，以便于对树木进行
长期养护。

在被问及为什么要推行“大树
计划”时，“大树计划”提出者、金诚
集团董事长韦杰表示，“大树计划”
其实是天地人的整体合一，这也将
使社会在未来得到更多的回应。

“特色小镇在开发过程中，或
多或少会对当地生态有些影响，
面对严峻的环境现状， 金诚希望
通过种树的方式， 回馈人类赖以
生存的地球， 这是对大自然的一
份尊重。 ” 韦杰董事长还说，金诚

每个特色小镇项目， 其建设运营
期至少需要 10 年或 20 年甚至更
长的时间，而金诚种下的树，也会
在 10 年 20 年中慢慢扎下根基，
这是金诚对脚下这片土地和对每
一个项目的尊重。 此外，他也想通
过“大树计划”提醒每个金诚人，
每个金诚特色小镇除了有核心产
业这个主干之外， 也应该有完整
的配套产业， 就像大树有主干也
有枝叶一样，只有这样，才能实现
特色小镇的长期发展。

“诗歌中华小镇”加快落地进程

其实，金诚与汨罗的“缘分”，
早在去年就已经开始了。 去年 11
月 22 日， 金诚集团与汨罗市政
府、 中铁十八局集团三方合作的

汨罗江端午文化产业整体开发
PPP项目签约。 按照规划，项目将
围绕“三江两岸、三点一线”进行
布局， 打造世界著名的诗歌文化
传播、体验、交流、互动于一体的
诗歌中华小镇。

具体而言， 整个项目建设内
容涵盖屈子文化园旅游建设与开
发项目、 汨罗江风光带二期和国
际龙舟竞技中心建设工程、 新市
古镇旅游开发建设项目三大块子
板块，涉及屈子文化园核心景区、
端午文化产业发展区、 湿地保护
区、 诗歌文化体验区和中华文化
民俗区等六个区域。 项目预计总
投资额达 50亿元。

经过前期建设， 目前屈子文
化园中屈子书院一期工程已经进

入装修阶段， 今天启动的屈子书
院二期工程，将在一期的基础上，
打造集教育、 餐饮、 多功能汇报
厅、国际诗歌大赛、大师名家讲堂
等在内的一个拥有全配套产业链
的书院。

诗歌中华小镇建设正在紧锣
密鼓的进行中，项目建成后，景点
每年的游客接待量将达 150 万人
次，旅游营收将突破 3 亿元,并为
当地旅游业增加 1800 万元左右
的税收。 而这一切，都将促进汨罗
经济的整体发展。

就像金诚一直以来所倡导的
一样， 金诚特色小镇的发展既要
有特色，同时也必须注重绿色，通
过落地 " 大树计划 "，金诚也为诗
歌中华小镇的生态平衡和长期健
康发展贡献一份力量。

关于金诚集团

金诚集团成立于 2008 年 12
月， 由集团董事长韦杰先生创立，是
一家综合性的现代产业金融集团，服
务于全球新型城镇化。集团总部位于
杭州，目前，在 7�个国家和地区的 60�
多座城市设立了分支机构。 拥有6�家
经备案的私募基金管理人，1�家基金
销售公司，5�家公众公司，在全球拥有
近2000�名员工。截止2016�年底，政府
项目签约量达 2700�亿元。

■张靓

特色小镇发展既要特色 也要绿色
金诚集团“大树计划”汨罗站启动仪式暨诗歌中华小镇开工典礼在汨罗举行

诗歌中华小镇效果图。

3 月 21 日 是世界林业
节(世界森林日)，今天下午，金
诚集团“大树计划”汨罗站启
动仪式暨诗歌中华小镇开工
典礼在湖南省汨罗市的屈子
文化园举行。 在现场，约 1000
棵“金诚树苗” 落地汨罗，同
时，金诚诗歌中华小镇二期项
目正式开工建设。湖南省汨罗
市委副书记、 市长朱平波，中
铁十八局集团有限公司五公
司执行董事兼总经理程志强，
金诚集团董事长韦杰等出席
了此次活动。

近年来， 湖南省岳阳市
以打造“一极三宜”的江湖名
城为发展目标， 在注重经济、
文化发展时，秉承绿色发展理
念，让岳阳成为宜居宜业宜游
的新城市。金诚集团与汨罗市
政府合作的诗歌中华小镇项
目和“金诚大树”计划，则响应
岳阳与汨罗市发展方向，通过
政企合作方式，助力当地经济
实现可持续发展。

屈子书院一期工程效果图 2。


